

# *Movilizados los indígenas y mineros en Bolivia contra el autoproclamado gobierno*

---



La Paz, 13 nov (RHC) Reunidos en la plaza San Francisco, en el centro de La Paz, mineros, obreros, indígenas y campesinos exigen la renuncia del Gobierno autoproclamado en el contexto de un golpe de Estado contra el presidente constitucional Evo Morales.

Ellos piden un diálogo para alcanzar un acuerdo que preserve la democracia, en tanto, la bancada del Movimiento al Socialismo (MAS) se encuentra en una reunión en el antiguo Banco Minero para tomar acciones tras la autoproclamación de Jeanine Añez como presidenta interina.

A la reunión asiste la senadora Adriana Salvatierra, quien renunció el domingo a la presidencia de la Cámara de Senadores del Estado Plurinacional de Bolivia.

En otros puntos de La Paz y El Alto, y en numerosas ciudades y poblados del país andino, pueblos originarios, campesinos, cacaleros y otros, se movilizan contra el golpe impulsado por sectores de la oposición, particularmente por Luis Fernando Camacho y Marco Pumari, líderes cívicos de Santa Cruz y Potosí, respectivamente.

El pasado domingo, el presidente Evo Morales renunció a su cargo, presionado por militares y policías, para evitar un baño de sangre en el país.

El lunes, Evo viajó a México, que le otorgó asilo para garantizar su integridad a donde llegó ayer.

Por su parte, el expresidente Evo Morales pidió a policías y militares de Bolivia que no se manchen con la sangre del pueblo y lamentó que un golpe de Estado esté destruyendo al país.

Evo Morales llegó la víspera a México luego de aceptar el ofrecimiento del Gobierno de Andrés Manuel López Obrador de darle asilo político ante el peligro que corría su vida después del golpe de Estado del 10 de noviembre que forzó su renuncia.

“Dejen de usar las armas contra el pueblo”, expresó el exmandatario durante una conferencia de prensa en la capital mexicana, en la cual exhortó, además, a un diálogo nacional para acabar con la violencia.

Las balas no paran las marchas ni la insurrección del pueblo, insistió Morales, quien dimitió a su cargo para tratar de pacificar al país; sin embargo, sigue la convulsión social, dijo.

Soy enemigo de la violencia, añadió, al recalcar que los pueblos “indígenas venimos de la cultura de la vida y en armonía con la madre tierra”.

Expresó también su disposición a volver, si el pueblo se lo pide, 'para participar en el diálogo nacional' y destacó que el pueblo y los movimientos sociales han comenzado a despertar.

Mi gran delito es ser indígena, ratificó el líder boliviano al advertir que todo lo ocurrido tiene que ver con “un problema de clase”.

El exgobernante desconoció a la autoproclamada presidenta, Jeanine Áñez, y alertó que es una evidencia más del golpe de Estado en Bolivia.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/207491-movilizados-los-indigenas-y-mineros-en-bolivia-contra-el-autoproclamado-gobierno>



**Radio Habana Cuba**